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Crítica por “métrica” del “Pacto por una 
Región Sostenible” tensiona el CORE 
Jefe de la División de Fomento e Industria, Felipe Petit-Laurent, explicó en sesión del Consejo Regional que el programa 
con la Universidad de Los Lagos se extendió de junio a octubre para evaluar una estructura para la articulación de los 
288 compromisos en las 8 gobernanzas. Gobernador Alejandro Santana pidió objetivos medibles. 

Carlos llabaca Villanueva 
carlosilabacaGdiariollanquihue.cl 

1 “Pacto por una Región 
E-*-*: e Inclusiva” 

»ntróayer nuevamen- 
te el debate entre los conse- 
eros y las autoridades regio- 

nales. La discusión, por mo- 
mentos tensa, se enfocó du- 
rante la sesión plenaria del 
Consejo Regional de Los La- 
gos, efectuada en Puerto 
Montt, en la forma en que 
se le dará continuidad a un 
trabajo que, durante los úl- 
timos tres años, se tradujo 
en mesas público-privadasa 
travésde ocho gobernanzas 
y que ha permitido estable- 
cer 288 compromisos entre 
los actores involucrados. 

La preocupación surgió 

trasel anunciorealizado ha- 
ceunasemana porel gober- 
nador Alejandro Santana 
(RN), quien informó que el 
programa con la Universi- 
dad de Los Lagos, como se- 
cretaría técnica del pacto, 

termina en octubre próxi- 
mo. La inquietud se generó, 

en especial, por su asevera- 
ción de que el pacto carece 

de una métrica asociada; es 
decir, de objetivos cuan: 
cables para medir el avance 
o retroceso de cada uno de 

los objetivos. 
Dicha discusión volvió a 

reavivarse este miércoles. 
“Yo tengo una forma- 

ciónen la cual todaslas pro- 
puestas, de cualquier tipo, 
tienen que tener métrica. Es 
una formación, una defini- 
ción conceptual que tengo, 

porque nada que nose pue- 
da medirse puede cambiar. 

Cuando les he preguntado a 
los actores que trabajaron 
en el pacto, y también le 
pregunté al señor rector de 
la Universidad de Los Lagos 
con su equipo, sobre la mé- 
trica, él, obviamente, me ha 
dicho que la métrica la tie- 
ne que trabajar porque no 
está”, expresó el goberna- 
dor. 

Santana afirmó quesíse 
han preocupado de revisar 
los contenidos y, frente a 
ello, agregó otro anteceden- 

    

te: “Las propuestas del pac- 
to ya se ejecutan hace mu- 
cho tiempo en la región”, 
precisando que esto ocurre, 
almenos, enel ámbito dela 
innovación. 

“Entonces, uno dice: 
¿Cuál es el valor agregado 
que tiene esta propuesta 
queno tiene métrica? Y me 
da la impresión, desde ese 
punto de vista, que hay que 
cambiar un poco, eso es to- 
do. Las cosas que tengan va- 
lor deese programa sevana 
tomar, y las que no, no se 
vana tomar”, agregó el chi- 
lote, 

DEBATE 
Su planteamiento fue poste- 
riormente refrendado por 
el jefe de la División de Fo- 
'mentoe Industria (Difoi) del 
GORE, Felipe Petit-Laurent, 
quien resaltó que delos 288 
compromisos establecidos, 
“hay muchos deellos quela 
industria venía ejecutando 
sin que existiera el pacto, 
porque la articulación pú- 
blica, obviamente, existe 
desde antes y va a seguir 
existiendo con o sin pacto”. 

Pese a ello, detalló que 
compromisos del GORE, co- 
moel Fondode Innovación, 
fue lanzado en abril, mien- 

tras que para generar una 
propuesta de economía cir- 
cular, que estaba estableci- 
da como un convenio de 
programación con Corfo 
(Corporación de Fomento 
dela Producción), “para que 
eso se ejecutara había que 
estructurar un programa 
de participación activa”. 

“Técnicamente no hay 
métrica. Lo voy a simplifi- 
carsólocon un dato y quese 
refuerzacon un desafío que 
el pacto establece: la dismi- 
nución de la huella de car- 
bono. Y yo digo: ¿dónde está 
el dato para saber cuánto 

voya disminuir?Noestá. ¿Y 
por qué digo que es eviden- 

te que no está el dato? Por- 
que uno de los desafíos que 
el pacto señala que hay que 
abordar es un observatorio 

para la generación de da- 
tos”, ejemplificó. 

LAGOS, EN PUERTO MONTT. 

No obstante lo anterior, 

el jefe de la División de Fo- 
mento aclaró queel progra- 
"ma con la ULagos tenía fe- 

cha detérmino en junio, pe- 
ro que se extendió el plazo 
hasta octubre para incorpo- 
rar un informe técnico que 
aborde dos temas: los pro- 
gramas transformaciona- 
les, que es un compromiso 
del convenio, y una pro- 
puesta de gobernanzasobre 
cómo poder continuar. 

  

FUTURO “BRAZO ARMADO” 
En este último ámbito, Pe- 
tit-Laurent adelantó que 
una de las propuestasen las 

que trabaja la Universidad 
de Los Lagos se relaciona 

con la creación de una cor- 
poración, como propuesta 
de estructura o “brazo ar- 
mado” del Gobierno Regio- 
nal para abordar los temas 
con mayor agilidad. 

Sin embargo, hasta no 

conocer la propuesta en 
concreto, el jefe de división 
evitó dar una opinión favo- 
rable a dicha posibilidad. 

“Yo no voy a decir aquí, 
en este espacio, si la mejor 
estructura es una corpora- 
ción o no. Lo que sí creo es 

   

EMPLAZAMIENTOS ENTRE LOS CONSEJEROS 

que hay que lanzarse en 
una buena estructura para 

la articulación y la innova- 
ción, ambas en una sola, 
conlos gremios, con los mu- 
nicipios y la sociedad civil. 
(...) Sies una corporación, yo 
novoya dar mi opinión téc- 
nica en este minuto; prefe- 
riría decir que hay que ana- 
lizar las distintas propues- 
tas queexistan”,enuncióel 
profesional. 

TENSIÓN EN EL PLENARIO 
Un momento de particular 
tensión se produjo durante 
la sesión plenaria tras la in- 
tervención del consejero 

por Osorno Alexis Casanova 
(RN). 

“Yo estoy absolutamen- 
te de acuerdo con su deci- 
sión de ponerfin a este pac- 
to”, partió diciendo el core. 
Sin embargo, acto seguido, 
aludió a eventuales conflic- 
tos de interés de consejeros 

que opinan sobre el rol que 
ha cumplido la Universidad 
de Los Lagos: “A mí me gus- 
taría que, con esa misma 
ética que yo tuve cuando 
trabajé en la educación su- 
perior, evitáramos que gen- 
te que trabaja en la univer- 

    
sidad opinara, porque tiene 
conflicto de interés”. 

La réplica vino de inme- 
diato de parte de otro conse- 

jero osornino Francisco Re- 
yes (PS), quien se sintió alu- 
dido por su colega, ya que 
ejerce como académico a 
honorarios para dicha casa 
de estudios superiores. 

“No es un tema que el 
gobernador anuncie queva 
a terminar con el convenio 
de la Universidad de los La- 

gosa propósito de su coordi- 
nación técnica. El tema es 
queen lo público seconfun- 
da que el Pacto por una Re- 
gión Sostenible e Inclusiva 
va a dejar de ser un pacto y 
un compromiso entre lo pú- 

blico y lo privado, porque 
eso es una condición de ne- 
gación del desarrollo de la 
economía sustentable. Y lo 

planteo porque no pode- 
mos, en este momento que 
tenemos contracción eco- 
nómica, donde hemos invi- 
tado a trabajar con lo priva- 

do, donde estamos plan- 
teando economía circular, 

innovación, tecnología, ha- 
blar de quenuestra relación 
conloprivadoseterminade 
un rato para otro. Por eso 

  

REGIONALES POR TEMAS DEL PACTO MARCARON LA JORNADA EN EL CONSEJO REGIONAL DE LOS 

no es bueno distorsionar el 

mensaje”, arguyó el perio- 
dista. 

“Aquíno es un tema con 

la Universidad de Los Lagos, 
es un tema de la relación 
público-privada y cómo 
transmitimos nuestra rela- 
ción público-privada y nues- 
tra necesidad de colabora- 

ción y cooperación en un 
objetivo específico y estraté- 
gico, decara a la ciudadanía 
y de cara alo quese ha tra- 
bajado durante este tiempo. 
Porque, si no, comenzamos 
aperder confianza, aperder 
credibilidad ya mostrarnos 
poco serios”, adjuntó. 

Al finalizar el debate, el 
gobernador volvió a tomar 

la palabra para sintetizar su 
postura en una frase: “Sino 
tenemos un punto de parti- 
da, no podemos tener un fu- 
turo”. 

En ese contexto, Alejan- 
dro Santana reiteró que la 

prórroga otorgada a la Uni- 
versidad de Los Lagos apun- 
ta a “que puedan incorpo- 
rar métricas para que esta 
cantidad de millones de pe- 
sos que se invirtió en este 

plan no quede en el tacho 
de la basura”. O
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